

DANNA (*Henri-Joseph*), Officier de la Force publique (Rumes, Hainaut, 28.3.1871-en mer, 24.12.1902). Fils de Victor et de Delgrange, Eugénie.

Il avait fait des études moyennes. Le 25 mars 1891, il s'engage au 1^{er} régiment des guides, où il est nommé brigadier le 13 juillet 1892 et maréchal des logis le 1^{er} octobre suivant. Vers la fin de 1896, il demande à partir pour l'État Indépendant du Congo et est engagé effectivement en qualité de sous-officier de la Force publique.

Il s'embarque à Anvers le 6 janvier 1897 et arrive à Boma le 31. Désigné d'abord pour la région des Stanley-Falls, il passe ensuite chez les Bangala et réside à Nouvelle-Anvers. Au mois d'août 1897, il tombe malade et doit revenir à Boma, où il est hospitalisé. Il reste à Boma jusqu'au 9 octobre et remonte alors à Nouvelle-Anvers.

Le 1^{er} mars 1898, il est nommé premier sergent et part pour Bumba dans les derniers jours de mai. Le 1^{er} octobre, il est promu adjudant. Atteint d'anémie profonde au début de 1899, il doit rentrer en Europe pour refaire sa santé qui est sérieusement ébranlée. Il a toutefois la satisfaction d'être informé de sa nomination au grade de sous-lieutenant le 21 février, au moment même où il va s'embarquer.

Rentré le 18 mars 1899, il souscrit déjà un nouvel engagement le 1^{er} décembre et débarque de nouveau à Boma le 24. Attaché à la Province Orientale, il réside successivement à Albertville et à Uvira, où il arrive le 27 mai 1900. Il est promu lieutenant le 16 octobre suivant. Bien que souffrant d'une maladie du foie, il veut achever son terme de service et ne descend à Boma qu'à l'issue de ce dernier, pour revenir passer un congé régulier en Belgique. Il s'embarque sur l'*Anversville* le 18 décembre 1902, mais six jours plus tard, au cours du voyage de retour, il succombe à une crise hépatique particulièrement violente.

Il était titulaire de l'Étoile de Service depuis le 17 novembre 1900.

12 janvier 1949.
A. Lacroix.